

Der Heilige Geist



1.Korinther 13,1-13

Die Gaben des Heiligen Geistes

Prediger: Rob Forbes Datum: 8 Juni 2025

Überblick

Die Gaben des Heiligen Geistes sind ein Zeichen der Liebe Gottes zu uns. Eine dieser Gaben ist die Gabe der Zungenrede, die uns dabei unterstützt, unsere Gebete zu verstärken.

Zusammenfassung

1.Korinther 12,1 und 14,1	Paulus meinte, wir sollten uns echt freuen, die Gaben des Heiligen Geistes zu bekommen, und auch ihren Sinn und ihre Aufgabe verstehen.
1.Korinther 12,4-6	Es gibt Gaben, die vom Vater gegeben werden (Vers 6 in Verbindung mit Römer 12, 3–8), Gaben der Leiterschaft, die Jesus der Gemeinde gegeben hat (Vers 5 in Verbindung mit Epheser 4, 11–14), sowie Gaben, die vom Heiligen Geist gegeben werden und uns befähigen, Gottes Liebe zu seinem Volk zu zeigen (Vers 4).
1.Korinther 13,1-13	Bis Jesus wiederkommt und Himmel und Erde vereint, werden uns die Gaben des Heiligen Geistes gegeben. Dann wird alles, was jetzt noch ein Mysterium für uns ist, klar werden. Jede Gabe wird im Rahmen der Liebe ausgeübt.
1.Korinther 14,5 und 8	Die Gabe der Zungenrede ist was echt Tolles! Aber niemand muss sie haben, und wenn man sie hat, ist man nicht besser als jemand, der sie nicht hat.
1.Korinther 14,2, 14,4 und 14,13	Uns sind Zungen gegeben, damit wir beten können. Sie helfen uns auch, unseren Glauben zu stärken. Ein weiterer Zweck ist es, Gottes Willen anderen mitzuteilen. (Das muss aber ausgelegt werden.)

Tiefer eintauchen

Gott bringt uns auf starke Weise zusammen und hilft uns, besser zu beten, indem er uns die Gabe der Zungenrede schenkt!

In **1.Mose 11,1–9** erkannte Gott, dass alles möglich war, wenn die Menschen vereint waren. Also benutzte er das Zungenreden, um sie zu trennen. Durch die Gabe des Zungenredens bringt er uns wieder zusammen und verkündet, dass für alle, die glauben, alles möglich ist.

In **Römer 8,26–27** wird erklärt, wie der Heilige Geist uns beim Beten hilft. Wenn wir keine Worte finden, um auszudrücken, was wir fühlen, gibt uns der Heilige Geist die richtigen Worte. Könnte das die Gabe der Zungenrede sein?

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Teile ein Talent oder eine Fähigkeit mit den anderen (z. B. Kochen, Zuhören oder Unterrichten) und erzähle, wie du damit jemandem geholfen hast. Besprecht anschließend, wie diese Talente Gottes Gaben und Liebe widerspiegeln könnten.
- Erzähle von einer Situation, in der du dich durch die Handlungen einer anderen Person gesegnet oder unterstützt gefühlt hast (zum Beispiel durch Ermutigung oder Weisheit). Die anderen können raten, welche geistliche Gabe dabei am Werk war.
- Erzähle von einem Moment, in dem du das Gefühl hattest, dass Gott dir eine Gabe gegeben hat, um jemand anderen zu segnen. Wie hat die Liebe (1. Korinther 13) diesen Moment geprägt??

Wissen

- Wie werden die Gaben des Geistes gemäß 1 Kor 12,4–11 verteilt? Glaubst du, dass sie als „Talente“ an einzelne Personen vergeben werden oder dass jemand verschiedene Gaben erhält, um den unterschiedlichen Bedürfnissen anderer zu helfen?
- In 1 Korinther 13 sagt Paulus, dass Gaben wie Prophezeiung oder Zungenrede ohne Liebe bedeutungslos sind. Warum ist Liebe die wesentliche Grundlage für den Gebrauch geistlicher Gaben und was passiert, wenn Gaben ohne Liebe oder Mitgefühl eingesetzt werden?
- Wie funktioniert die Gabe des Zungenredens laut 1 Korinther 14,1–25 im persönlichen Gebet anders als in der Öffentlichkeit? Warum ist eine Auslegung in der Öffentlichkeit notwendig und wie spiegelt diese Gabe Gottes Liebe wider, wenn sie richtig eingesetzt wird?
- Wie kann der Einsatz unserer geistlichen Gaben im Dienst an anderen ein Weg sein, Gottes Liebe weiterzugeben? Erinnert ihr euch an eine Situation, in der euch der Einsatz einer geistlichen Gabe durch jemand anderen dabei geholfen hat, Gottes Gegenwart zu spüren?

Teilen

- Betet zu zweit füreinander, dass ihr Gelegenheiten bekommt, jemandem eine Gabe des Heiligen Geistes zu schenken und so Gottes Liebe für diese Person zu zeigen.
- Für diejenigen in der Gruppe, die noch nicht die Gabe des Zungenredens empfangen haben, dies aber gerne möchten, betet, dass sie sie empfangen. Ermutigt sie auch, es während eures Gebets auszuprobieren.

Leben

- Suche dir diese Woche eine Person in deinem Leben (Familie, Freunde, Kollegen), die Ermutigung oder Hilfe benötigt. Bitte den Heiligen Geist, dir eine geistliche Gabe zu schenken, die du nutzen kannst, um Gott diese Person zu lieben (z. B. Ermutigung, Weisheit, Heilung), und setze sie ein.
- Nimm dir diese Woche Zeit für dein persönliches Gebet und bitte Gott, dein Gebetsleben zu vertiefen – vielleicht durch die Gabe des Zungenredens oder eine andere Form des geistlichen Ausdrucks. Nächste Woche kannst du dann erzählen, wie das deinen Glauben gestärkt hat.
- Mach es wie Jackie Pullinger: Stell dir einen Timer und bete jeden Tag 15 Minuten lang in Zungen. Schau mal, was passiert!

The Holy Spirit



1 Corinthians 13:1-13 The Gifts of the Holy Spirit

Preacher: Rob Forbes Date: 8 June 2025

Overview

The gifts of the Holy Spirit are given to us as a way of demonstrating God's love for his people. One such gift is the gift of tongues, which enables us to pray more effectively.

Review

1 Corinthians 12:1 and 14:1	Paul said that we should be eager to receive the gifts of the Spirit and understand their purpose and function.
1 Corinthians 12:4-6	There are gifts or 'natural talents' given by the Father (vs 6, linking to Romans 12:3-8); gifts of leadership given by Jesus to the church (vs.5, linking to Ephesians 4:11-14) and gifts given by the Spirit, enabling us to demonstrate God's love for His people (vs. 4)
1 Corinthians 13:1-13	The gifts of the Spirit are given until Jesus returns and unites heaven and earth. At that time, everything that is currently a mystery to us will be made clear. Any gift is exercised in the context of love.
1 Corinthians 14:5 and 18	The gift of tongues is a wonderful gift! However, no one is forced to receive it, and having the gift does not make someone any more valuable than someone who does not have it.
1 Corinthians 14:2, 14:4 and 14:13	Tongues are given to us to help us pray. They are also given to help us build ourselves up in our faith. Another purpose is to speak God's will to others. (But this one needs to be interpreted.)

Dig Deeper

God unites us in a powerful way and enables us to pray through the unique gift of tongues!

In **Genesis 11:1-9**, God recognised that anything was possible when people were united, so he used 'tongues' to divide them. Through the gift of tongues, he reunites us and proclaims that all things are possible for those who believe!

Romans 8:26-27 explains how the Spirit helps us to pray. When we cannot find the words to express what is on our hearts, the Spirit gives us the words. Could this be the gift of tongues?

Discussion Guide

Warm Up

- Share one talent or skill you have (e.g., cooking, listening, teaching) and how you've used it to help someone. Discuss how these talents might reflect God's gifts and love.
- Share a story of a time you felt blessed or helped by someone's actions (e.g., encouragement, wisdom). The others can guess what spiritual gift might have been at work (e.g., encouragement, hospitality)
- Share a moment when you felt God gave you a spiritual gift to bless someone else. How did love (1 Corinthians 13) shape that moment.

Know It

- According to 1 Corinthians 12:4-11, how are the Gifts of the Spirit distributed? Do you think they are given as 'talents' to individuals, or are different gifts given to the same person to meet the needs of others?
- In 1 Corinthians 13, Paul says gifts like prophecy or tongues are meaningless without love. Why is love the essential foundation for using spiritual gifts, and what happens when gifts are used without love?
- Based on 1 Corinthians 14:1-25, how does the gift of tongues function differently in personal prayer versus public settings? Why is interpretation necessary in public, and how does this gift reflect God's love when used properly?
- How can using our spiritual gifts to serve others be a way of sharing God's love? Can you think of a time when someone's use of a spiritual gift helped you feel God's presence

Share it

- In pairs, pray for each other to have opportunities to share a gift of the Holy Spirit with another person as a means of showing God's love for that person.
- For those in the group who have not yet received the gift of tongues but would like to, pray that they receive it and encourage them to try it out while you pray.

Live it

- This week, identify one person in your life (family, friend, coworker) who needs encouragement or help. Ask the Holy Spirit to give you a spiritual gift you can use (e.g., encouragement, wisdom, healing) to show God's love to them, and act on it.
- Spend time in personal prayer this week, asking God to deepen your prayer life, possibly through the gift of tongues or another form of spiritual expression. Journal about any insights or experiences and how they build your faith.
- Following Jackie Pullinger's example, set a timer and pray in tongues for 15 minutes a day. See what happens!